
Человек преодолел земное притяже-
ние и впервые за тысячелетия оказался 
вне своего дома под названием планета 
Земля! И этим человеком оказался Юрий 
Алексеевич Гагарин – гражданин СССР. Имя 
этого простого смоленского парня теперь 
навсегда вписано в историю человечества 
рядом с именами великих первооткрыва-
телей. За ним последовали другие космо-
навты из разных стран.

Но именно Юрий Гагарин стал первым 
человеком, который увидел Землю из кос-
моса. Это было настолько великолепно, что 
он произнёс: «Красота-то какая!»

В тот великий апрельский день 
1961  года ликовали все жители планеты, 
люди толпами валили на улицы, везде 
возникали стихийные демонстрации, все 
радовались как дети. Весь мир был восхи-
щён этим свершением, поэтому во многих 
странах появились памятники герою кос-
моса из первой страны социализма.

Юрий Гагарин появился на свет 9 марта 
1934  года в небольшой деревне Клушино 
Гжатского (ныне  –  Гагаринского) района 
Смоленской области. Родился будущий кос-
мический первопроходец на следующий 
день после Международного женского дня. 
И поэтому самое время вспомнить о Маме, 

которая подарила человечеству первого 
космонавта планеты.

Биография Анны Тимофеевны Гагари-
ной (в  девичестве Матвеевой) самая что 
ни на есть народная. Её отец – выходец из 
крестьян Смоленской губернии, работал на 
Путиловском заводе в Санкт-Петербурге, 
а мать зарабатывала стиркой белья. В их 
семье было 14 детей, но в живых оста-
лись пять, в том числе и Анна, родившаяся 
20 декабря 1903 года.

После революции вся семья снова 
перебралась в родную деревню Шахма-
тово Воробьёвской волости Гжатского 
уезда (ныне  –  Гагаринский район Смолен-
ской области). С детства Анна Тимофеевна 
трудилась на разных сельскохозяйствен-
ных работах. Но при этом она была грамот-
ной, так как, по настоянию отца, посещала 
училище при Путиловском заводе. В 20 лет 
она вышла замуж за Алексея Гагарина, сына 
крестьянина из села Клушино, что неда-
леко от Гжатска (ныне город Гагарин).

Все, кто знал Анну Тимофеевну Гагарину, 
отмечали её необыкновенную доброту и 
трудолюбие. Простая русская женщина, в 
жизни которой были только работа, семья и 
дети. Она умела делать всё: работать в поле 
и в теплице, прясть и ткать, шить одежду и 

готовить для всей семьи, была дояркой на 
молочно-товарной ферме. Но, пожалуй, 
лучше всего она умела растить своих детей, 
которых было четверо. Она воспитывала 
их любовью, трудом и собственным приме-
ром.

В предисловии к своей знаменитой 
книге воспоминаний «Слово о сыне» она 
писала: «Однажды, уже после того как 
состоялся первый космический полёт, 
собралась на день моего рождения вся 
наша семья. Юра поднялся и сказал: «Спа-
сибо тебе, мама, что ты приучила нас с дет-
ства трудиться! Приучила каждое дело 
делать на «отлично». Это в жизни главное».

Да, так я считаю  –  надо каждое дело, 
которое тебе поручили или ты добро-
вольно его вызвался выполнить, делать 
добросовестно, не жалея сил. Тогда работа 
будет доставлять радость, жизнь станет 
краше, многое успеешь совершить.

Я не учительница, не учёный, поэтому 
не могу предлагать рецепты, как вырастить 
хороших детей. Да и нет, наверное, таких 
точных предписаний. Но жизнь я прожила 
долгую, трудовую, подняли мы с мужем 
моим, Алексеем Ивановичем, сыновей и 
дочку, которые тоже научились любить 
труд, умеют обещание держать. Увидишь, 
что ребята твои трудолюбивыми растут, 
новая радость придёт  –  уже от гордости 
за сыновей и дочку. Так что, считаю, трудо-
вой образ жизни – самый главный воспита-
тель».

В начале 1980-х годов в гостях у Мамы 
первого космонавта планеты неодно-
кратно бывал и наш коллега, фотокорре-
спондент ТАСС Григорий Павлович Кала-
чьян.

«Анна Тимофеевна рассказывала, что 
о полёте сына в космос и его счастливом 

возвращении на Землю узнала по радио из 
сообщения ТАСС. Она стояла рядом с печ-
кой. Как всегда, готовила еду домочадцам. 
Услышав новости, всё бросила и кинулась 
на железнодорожный вокзал, чтобы пое-
хать в Москву. Вначале удалось поговорить 
с сыном только по телефону, а 14  апреля 
встретила Юру прямо на Красной площади, 
обняла его и заплакала, а он её успокаивал, 
что, мол, всё нормально, всё уже позади.

Особо запомнилась тёплая и душевная 
атмосфера в семье Гагариных. Их дом всегда 
был гостеприимным и по-настоящему хле-
босольным. А после полёта Юрия посети-
телей значительно прибавилось. В гостях 
у Анны Тимофеевны побывали не только 
земляки, но и самые разные люди со всей 
страны: поэты и писатели, художники и 
композиторы, партийные и советские руко-
водители, простые рабочие и студенты, 
школьники и стройотрядовцы.

Приезжали к ней, конечно же, и наши 
космонавты, для которых посещение род-
ного дома Юры и его Мамы стало настоя-
щей предполётной традицией. Они трога-
тельно называли Анну Тимофеевну своей 
«космической мамой», а она их – мои «кос-
мические сыновья». Бывали у неё ино-
странные делегации, в том числе и аме-
риканские астронавты»,  –  вспоминает 
журналист фотохроники ТАСС.

Как известно, жизнь первого космо-
навта планеты трагически оборвалась 
27 марта 1968 года. В тот роковой день во 
время полёта на самолёте МиГ-15 Гагарин 
и его напарник Серёгин не смогли спра-
виться с управлением и оба погибли.

О смерти сына Юры Анна Тимофеевна 
тоже узнала из сообщения по радио. Ей 
тогда шёл 65-й год. Она очень долго не сни-
мала траурный чёрный платок…

Анны Тимофеевны Гагариной не стало 
12 июня 1984 года. В 2001 году, когда отме-
чалось 40-летие первого полёта в космос, 
рядом с домом Гагариных ей был установ-
лен памятник. На бронзовой скамье сидит 
уставшая земная, но космическая Мама…

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды»
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Космическая мама
В этом году исполнилось 90 лет со дня рождения Юрия алексеевича га-

гарина, который 12 апреля 1961 года стал первым человеком в мировой 
истории, совершившим полёт в космос. Всего один виток вокруг земли, 
который совершил космический корабль «Восток» с человеком на бор-
ту, – и началась новая эра освоения космического пространства. сверши-
лось чудо, о котором люди мечтали столетиями в мифах, сказках и науч-
ных трудах.

Юрий алексеевич гагарин  –  слав-
ный сын нашей социалистической 
Родины  –  сссР, лётчик-космонавт, 
коммунист, герой советского союза, 
первый человек, совершивший по-
лёт в космическое пространство.

С 1957 года служил летчиком советской 
авиации. В 1960 году Юрий Гагарин вступил 
в ряды КПСС.

А что было дальше, известно всем людям 
Земли… Ставшее историей «Поехали!». 
Первые 108 космических минут человече-
ства. Оранжевый скафандр, белый гермош-
лем, красные буквы СССР. И руки, поднятые 
в торжественно-прощальном жесте. Могу-
чий грохот двигателей. Половодье огня и 
дыма. Уходящая ввысь ракета…

И еще  то, что память сохранит навсегда. 
«Мне хочется посвятить этот первый косми-
ческий полет людям коммунизма  –  обще-
ства, в которое уже вступает наш советский 
народ и в которое, я уверен, вступят все 
люди на Земле». Это слова человека, первым 
сделавшего шаг в космическое неизведан-
ное.
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Накануне Международного 
женского праздника первый се-
кретарь Новгородского горкома 
кПРФ Никита Макаревич и член 
комитета горкома партии алек-
сей старостин вышли на улицы 
Великого Новгорода, чтобы по-
здравить прекрасную полови-
ну жителей древней столицы с 
Восьмым марта и с пожеланиями 
здоровья и благополучия вру-
чить поздравительные открытки 
от кандидата в Президенты РФ 
Николая Харитонова. 

К праздничной акции присоедини-
лись активисты местных партийных 
отделений в районах области.

Солецкие коммунисты в микрорай-
оне «Гарнизон» поздравляли с праздни-
ком участниц Общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны», 
вручили им поздравления от Н. М. Хари-
тонова.

В эти праздничные дни продолжа-
лась и агитационная работа: жителям 
раздавали партийную печатную продук-
цию, проводили встречи с населением, 
расклеивали плакаты и проводили обу-
чение наблюдателей.

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ О. А. Ефимова озвучила 
результаты, полученные в ходе голосова-
ния по кандидатам президентской кампа-
нии, отметила работу секретарей и пар-
тийных отделений, где кандидат КПРФ 
Николай Михайлович Харитонов полу-
чил наибольшую поддержку избирате-
лей, это касается Холмского, Маревского, 
Демянского, Волотовского, Окуловского, 
Любытинского, Пестовского и Хвойнин-
ского районов, здесь результат от 7,25 % 
и более 6 процентов. Самый низкий 
результат получен в Поддорском рай-
оне – 4,52 %.

Н. А. Макаревич, первый секретарь Нов-
городского горкома КПРФ, выступил перед 
членами Бюро с анализом работы в област-
ном центре.

В. Ф. Гайдым, член Бюро, в своем высту-
плении затронул вопросы агитационного 
характера, работы коммунистов на местах, 
использования ресурсов медийных и 
печатной продукции.

В целом члены Бюро отметили, что 
местным отделениям КПРФ необходимо 
детально проанализировать работу своего 
районного избирательного штаба, комму-
нистов отделения как на этапах агитации, 
так и организации надежного контроля, 

своевременного подбора, обучения наблю-
дателей и проведения прочих мероприя-
тий, связанных с заблаговременной подго-
товкой к участию в выборах. Внимательно 
проанализировать работу в целях выра-
ботки оптимальных решений для их устра-
нения при подготовке следующих выборов.

Также райкомам партии надо принять 
дополнительные меры по расширению 
охвата населения партийно-политическим 
влиянием, используя встречи, все доступ-
ные средства массовой информации, вклю-
чая интернет-ресурс для пополнения числа 
наших сторонников и подготовки их для 
работы в комиссиях наблюдателями. Необ-
ходимо обеспечить постоянное руковод-
ство и контроль деятельности избранных 
депутатов. Усилить работу депутатской вер-
тикали.

партийная жизнь

ЦиК завершил 
подсчёт голосов 

на президентских 
выборах

Действующий Президент РФ Вла-
димир Путин набрал на президент-
ских выборах 87,28% голосов по ито-
гам обработки 100% протоколов. 

Это следует из данных, опублико-
ванных на официальном сайте ЦИК РФ, 
информирует ТАСС.

На втором месте находится кандидат 
от КПРФ Николай Харитонов, который 
набрал 4,31 % голосов, за ним следует 
кандидат от партии «Новые люди» Вла-
дислав Даванков с 3,85 %. На четвертом 
месте  –  кандидат от ЛДПР Леонид Слуц-
кий с 3,20 % голосов.

подведение итогов выборной кампании – 2024
20 марта состоялось заседание бюро Новгородского обкома кПРФ, на 

котором рассмотрели результаты  итогов   голосования  по Новгородской 
области на выборах Президента РФ.

Новгородский обком кПРФ выражает благодарность новгородцам, нашим сторонникам, всем, кто поддержал Николая 
Михайловича Харитонова на выборах Президента РФ. Особые слова благодарности нашим членам участковых комиссий и 
наблюдателям, за их работу и принципиальность.

Впервые выборы Президента в России проходили в условиях войны, развязанной против нас натовцами, и это наложило 
свой отпечаток на ход выборов и голосования.

Однако постоянно меняющее выборное законодательство, применение электронного голосования, трехдневного голосова-
ния, было сделано всё возможное, чтобы ограничить возможности наблюдения. Реально независимое наблюдение подменили 
«наблюдением» от общественных палат, а видеонаблюдение просто фактически для региональных отделений закрыли. Списки 
мест в населенных пунктах, где отсутствуют помещения для голосования и транспортное сообщение затруднено, напоминают 
весь перечень всех деревень и сел нашей области. К примеру, в Старорусском районе такие населенные пункты, как д. Крекша, 
д. Муравьево, д. Чириково, находятся вблизи г. Старая Русса, а есть и еще ближе к помещению голосования. Эти списки, подго-
товленные ТИКами, стоит тщательно изучить.

Несмотря на это, нам удалость в полном объёме довести до избирателей предвыборную программу Николая Харито-
нова – Программу КПРФ.

партийные 
мероприятия 

и  праздничные 
поздравления

В конце занятия ребята своими руками 
изготовили книгу о Надежде Константи-
новне.

2  марта прошло очередное собрание 
пионерского отряда «Орлёнок» Поддор-
ского района. Отряд заметно расширился, 
всё больше становится ребят, желающих 
вступить в ряды пионерии, и многие стре-
мятся стать комсомольцами. На собрании 
составили план мероприятий до конца 
учебного года, отметили активистов и 
поздравили именинников.

16  марта пионеры провели совет 
отряда «Орлёнок», на котором утвердили 
два положения о конкурсах ко Дню кос-
монавтики (конкурс рисунков) и ко Дню 

мероприятия в пионерских отрядах области
В честь 155-летия Надежды константиновны крупской  –  российской 

революционерки, советского государственного партийного деятеля, ор-
ганизатора и главного идеолога советского образования и коммунисти-
ческого воспитания молодёжи, юным ленинцам из пионерского отряда 
«сокол» Великого Новгорода Татьяна кинцель рассказала о великой жен-
щине, посвятившей всю свою жизнь образованию и культуре.

Победы (конкурс стихов) и приняли реше-
ние активно участвовать в конкурсах, также 
привлечь к участию друзей и одноклассни-
ков. Пионеры уже готовят рисунки на кон-
курс, посвященный Дню космонавтики.
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Также напомним, что многим из тех, 
кто родился в 1928–1945 гг., пришлось 
пережить все лишения военных лет. Это и 
потеря родителей, и других родственни-
ков в ранние годы своей жизни, и жизнь 
в адских условиях голода и постоянных 
бомбёжек, в 1941–1945 гг. нередко даже 
дети бежали на фронт, совершая военные 
подвиги. А в дальнейшем – в послевоен-
ный период, поколение «детей войны» 
приняло активное участие не только в 
восстановлении разрушенного народ-
ного хозяйства СССР, но и в укреплении 
мощи нашей страны. Освоение космоса, 
сибирских запасов нефти и газа, строи-
тельство Байкало-Амурской магистрали 
и многое другое, – разве это не примеры 
созидательной деятельности людей, 
родившихся в 1930-е – первой половине 
1940-х годов?

Таким образом, принятие закона «О 
детях войны» – это не только одна из мер, 
направленных на оказание государствен-
ной поддержки социально-незащищён-
ных слоёв населения (что тоже немало-
важно). Это также является и способом 
отдачи дани уважения поколению, не 
только пережившего тяжкие испытания, 
вызванные войной, но и выведшего нашу 
страну на передовые позиции в мире.

В этой связи КПРФ неоднократно ста-
вила вопрос о социальной поддержке поко-
ления «детей войны». В частности, коммуни-
сты не раз предлагали установить порядок 
единовременных денежных выплат ко Дню 
Победы в размере 5 тысяч рублей (причём, 
выплаты должны индексироваться раз в год, 
исходя из «прогнозного уровня инфляции»). 
Также речь шла о бесплатном проезде на 
всех видах городского транспорта, на авто-
мобильном транспорте общего пользова-
ния в сельской местности и т. д. Причём, это 
далеко не полный перечень льгот, предлага-
емых КПРФ для «детей войны».

Коммунисты на протяжении несколь-
ких лет пытаются пробить данный закон в 
Госдуме. Фракция КПРФ в Новгородской 
областной Думе (В. Ф. Гайдым, О. А. Ефи-
мова, В. В. Степанов) выступали неодно-
кратно с данным законопроектом.

Однако «партия власти», имеющая 
большинство мест в парламентах, посто-
янно блокирует попытку принятия закона 
«О детях войны». Это происходит либо 
прямо (путём голосования «против» дан-
ного законопроекта), либо с помощью неу-
частия депутатов  –  «единороссов» в голо-
совании.

Фактически проправительственная 
партия совершает настоящий плевок в 

лицо целому поколению – тем, чьё детство 
порушили гитлеровские захватчики. Тем, 
кто не щадил сил, направленных на укре-
пление мощи нашей страны! И это  –  на 
фоне постоянных пафосных разговоров 
о «примирении исторических эпох», об 
«уважении к историческому прошлому», 
о «социальной поддержке народа» и т. д. 
Разве данное обстоятельство не выдаёт с 
головой «партию власти»?!

В период избирательных кампаний, 
которые проходили в 2019 и 2021 году, от 
партии «ЕР» баллотировались в депутаты 
Госдумы нынешний председатель Нов-
городской областной Думы  Ю. И. Бобры-
шев и теперь депутат А. Ю. Кирьянов. Так 
вот на встречах с избирателями, когда 
наши активисты задавали вопрос, готовы 
ли поддержать законопроект «О детях 
войны», получали от них положительный 
ответ. Так выборы  –  на то и выборы…  А 
дальше…  Ну, с Кирьяновым как-то сразу 
было всё ясно, можно протоколы засе-
даний посмотреть. Или как буквально 
недавно на заседании Госдумы женщина-
единоросска с криком на весь зал «Не 
голосуем!» скомандовала.

а теперь представим ответы из Нов-
городской областной Думы и админи-
страции области:

депутатсКая деятельность 

Решение острых социальных про-
блем, борьба с бедностью, приня-
тие комплекса мер, направленных 
на преодоление демографического 
кризиса, на создание благоприят-
ных условий для жизни и свободно-
го развития каждого человека, на 
поддержку социально-незащищён-
ных слоёв населения, – всё это (и не 
только) сегодня носит актуальный 
характер. Несомненно, в перечень 
мер, направленных на решение 
вышеперечисленных задач, должна 
быть включена разработка систе-
мы социальной защиты пожилых 
людей. В частности, стоит вопрос 
о государственных гарантиях до-
стойной жизни лицам, которым в 
детском и юношеском возрасте 
пришлось пережить все тяжёлые 
испытания Великой Отечественной 
войны. Вполне понятно, что речь 
идёт о «детях войны».

Впрочем, самое главное даже в дру-
гом. Формально денег в государственной 
казне не так много, но они есть. Целесоо-
бразно задать самим себе вопрос: а есть 
ли возможность сократить расходы на 
иные мероприятия, не носящие значимого 
характера?

Мы утверждаем: такие возможности 
есть.

Примерно только 8 процентов нефти 
добывается из новых скважин, а 92 про-
цента добывают нефть из скважин, которые 
пробурили дети войны. А что им досталось 
от этой нефти? А шиш с маслом, ничего не 
досталось. Вот они сегодня получают пен-
сию минимальную и всё. Половина пенсии 
уходит на жилищно-коммунальные услуги, 
половина на лекарства, а на еду и одежду 
уже нет, потому что пенсия сегодня, ну, не 
такая великая.

Если бы только они мало получали, но 
ведь ещё принимаются законы, которые 
облагают их такими платежами, как ОДН 
придумали – плата за общедомовые нужды. 
Кто их платит?

Кто придумал за капитальный ремонт 
платить? Ведь дети войны этот капиталь-
ный ремонт не увидят и не доживут до него, 
потому что самому молодому дитя войны 
сегодня 79 лет, а самому старшему 96 лет. 
Они не увидят этого капитального ремонта, 
но ведь платить приходится, и они платят.

А у государства достаточно денег для 
того, чтобы вместо них заплатить, если 
уже это так нужно, в фонд капитального 
ремонта.

С принятием людоедской пенсион-
ной реформы государство откровенно 
получает прибыль в казну за тех, кто дол-
жен был бы выйти на пенсию, т.е ежегодно 
несколько десятков тысяч людей благо-
даря повышению пенсионного возраста не 
вышли не пенсию. Вот вам и деньги!

РегИОНальНые льгОТы
Некоторые регионы не стали дожи-

даться принятия федерального закона, 
ввели статус детей войны на местном 
уровне и предусмотрели льготы для них. 
На февраль 2023 года таких регионов 43.

Набор региональных льгот зависит 
от возможностей региона. В Ненецком 
автономном округе ежемесячная денеж-
ная выплата детям войны  –  7000  руб. В 
Оренбурге выплата составляет 300  руб, 
также детям войны положена скидка 50 % 
на лекарства по рецепту. В Бурятии для 
детей войны предусмотрена ежемесяч-
ная денежная выплата 500 руб. Кроме того, 
дети войны этого региона имеют право на 
прием вне очереди в больницах и отделе-
ниях соцпомощи. В Вологде ежемесячная 
выплата детям войны  –  1500  руб. Также в 
регионе предусмотрена 50 % скидка на 
оплату ЖКХ и ежегодная компенсация 
5000 руб. за покупку угля и дров. В Астра-
хани детям войны положены ежемесяч-
ные пособия на оплату проезда в размере 
353 руб. и услуг ЖКХ – 456 руб.

В Приморском крае предусмотрены 
ежегодные выплаты ко Дню Победы и окон-
чания Второй мировой. Также детям войны 
положена скидка 50 % на оплату ЖКХ, пол-
ная компенсация взносов на капитальный 
ремонт, внеочередной прием в отделениях 
соцобслуживания и льготы по транспорт-
ному налогу.

Новгородские чиновники и их подруч-
ные в парламенте даже накануне 75-летия 
Победы не вспомнили о «детях войны». Вот 
уже совсем скоро будет страна отмечать 
80-летие Победы. Будет много речей про 
патриотизм, про привязанность к родине, 
преданность ей и готовность к жертвам 
ради неё…

Были предложения присваивать и ста-
тус «Дети СВО» не только в ЛНР, ДНР, Запо-
рожской и Херсонской областях, но и в 
«приграничных» районах соседних обла-
стей, например, Курской и Белгородской, 
которые подвергались вооружённым ата-
кам и обстрелам со стороны Украины. Но и 
это осталось без внимания.

Как говорил китайский философ Конфу-
ций: «Люди в древности не любили много 
говорить. Они считали позором для себя не 
поспеть за собственными словами».

Подготовлено О.а. ефимовой
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позиЦия партии

г. зюганов: Владимир Владимирович, 
Вы начинаете с той лучшей традиции, кото-
рая давно сформировалась,  –  со встречи с 
руководителями партий и движений. На мой 
взгляд, и новый срок должен продолжить эту 
традицию.

Для нас сейчас главная задача  –  побе-
дить нацизм, фашизм, который укоренился на 
Украине и который захлёстывает Европу. Это 
вопрос нашего исторического выживания.

Мы в этом отношении всё делаем для 
того, чтобы обеспечить поддержку ребят, 
которые защищают нашу Родину. Только 
по нашей линии мы отправили 123 конвоя, 
более 20 тысяч тонн, – всё, что необходимо 
ребятам к празднику, начиная от окопов и 
заканчивая детскими домами.

В «Снегирях» приняли 16 тысяч детей, 
отстроили новый военно-спортивный 
лагерь, где проходят настоящую реабили-
тацию, патриотическое воспитание. Хотел 
бы поблагодарить от детей: они очень 
довольны. Через две недели уезжают дру-
гими людьми. Конечно, им мозги соро-
совская пропаганда и учебники отравили. 
Очень хорошо, что сейчас в школах начи-
нают работать по новым учебным програм-
мам. Программы воспитывают уважение к 
нашей тысячелетней истории.

Считаю, что наступает новая реальность, 
которую мы должны оценить и максимально 
сплотиться, решить эти проблемы. Прежде 
всего, идёт война за ресурсы. Идёт, по сути 
дела, жёсткое противостояние традици-
онным ценностям и нашей политике. Впе-
реди ещё искусственный интеллект: если 
он попадёт в руки плохо воспитанных, 
циничных людей, это будет хуже фашист-
ского рейха. Вы сейчас новейшим техноло-
гиям уделяли особое внимание.

Вчера Николай Михайлович Харитонов 
Вам передал три очень интересные про-
граммы. Хотелось, чтобы Вы ознакомились: 
там и развитие сельских территорий, и 
комплексное развитие села, и использо-
вание земель, и новейший опыт наших 
народных предприятий.

Кстати, хочу поблагодарить от предпри-
ятий: после Вашей поддержки мы отбились 
от жулья. Предприятия стали лучшими в 
стране. Зарплата практически везде выше 
ста тысяч, полный социальный пакет.

Кстати, даже в нашем «Совхозе имени 
Ленина», куда я Вас снова приглашаю, каж-
дая вторая семья многодетная. Они эту 
проблему решили. Десять первых классов 
отправили в этом году. Десять первых! При-
глашаю провести там семинар.

Весь цикл профессионального образо-
вания, дошкольное воспитание, спортивная 
подготовка. Лучшая база, которая есть не 
только в стране, но и в Европе, – а я многое 
видел, – на мой взгляд. Мои товарищи, кол-
леги поддерживают эту идею.

Денацификация  –  сложный процесс, 
который требуется начинать прежде всего с 
кадров, школ и детей. Нам придётся над этим 
всем вместе поработать.

Но он [нацизм] наглеет, и то, что они тво-
рят в последнее время на прилегающих тер-
риториях, Вы понимаете, требует более жёст-
кой, более конкретной и более решительной 
работы. Поэтому Ваши меры, которые Вы 
наметили, мы активно поддерживаем.

Есть три условия победы: максималь-
ная мобилизация сил и ресурсов, сплоче-
ние общества и технологический прорыв. Я 
посмотрел, в ходе выборной кампании Вы 

побывали на всех крупных предприятиях, 
прежде всего оборонных, общались с рабо-
чими людьми.

Мы с Харитоновым выезжали в Ленин-
град, Кировский завод. Мы отстроили там 
лучший цех. Мы шефствовали над сельхоз-
машиностроением. Академик Кашин внёс 
прекрасные программы, мы их все поддер-
жали.

Мы там создали университет имени 
Ж. И. Алфёрова, это [университет] будущего, 
соединив все лучшие школы, вузы, акаде-
мии и научные технологии. Я предлагаю, 
может быть, провести Госсовет там, потому 
что в главном цехе Кировского завода сред-
ний возраст  –  32 года, все имеют высшее 
или техническое образование, прекрасная 
зарплата. Немцы были недавно, они просто 
ахнули. Они не видели такой культуры про-
изводства с конвейера. Просто приглашаю 
от имени коллектива. Я Вам скажу, это фено-
менальный результат.

Но проблемы, о которых мы волнова-
лись, остались. Ваша идея, зашли в тупик, Вы 
высказали на Валдае: капитализм зашёл 
в тупик. Все видят этот тупик  –  и в Аме-
рике, и во Франции. Меня поразила Герма-
ния, которая «легла» под американцев, бро-
сив свой рынок, – просто полный идиотизм. 
Никогда не думал, что немцы так бездарно 
поступят. Видимо, мы их плохо воспитывали. 
Придётся заново браться, а то они обещают 
какое-то оружие. Я им вчера сказал: вы оду-
рели, две войны развязали, вам не стоит, вы 
ещё за те не искупили свою вину.

Вопрос умирания, обнищания и сбе-
режения народа, Вы с этого начали, на мой 
взгляд,  –  главный вопрос. Давайте пораз-
мышляем, надеюсь, Вы поддержите. Мы 
восемь раз вносили закон о регулирова-
нии цен на товары первой необходимо-
сти, медикаменты, ЖкХ. Все страны мира 
это используют. Он хорошо продуман и про-
считан.

Мы получили 150 миллионов тонн хлеба. 
Если бы закупили по государственной цене 
миллионов 15, свои сети развернули бы 
параллельно, мы бы сбили цены на товары, 
на 250 видов продовольствия, которые 
делают из хлеба.

Но цены  –  надо принимать [меры], 
потому что есть два вопроса, которые 
больше всего волнуют людей. Мы собрали 
тысячи вопросов. Мы провели 3200 дебатов 
во всех участках. Впервые провели. Хари-
тонов в 70 субъектах России встречался с 
людьми. Он «пропахал» всё от Дальнего Вос-
тока до Калининграда. Вопрос ЖКХ и мигра-
ции стал вопросом номер один в стране, и 
это, по сути дела, может изнутри подпортить 
нам обстановку, потому что цены на тарифы 
ЖКХ, бензин и солярку всё время «лезут».

Сейчас начинается посевная, Вы вчера 
об этом говорили,  –  опять плюс 10 про-
центов. Никакого смысла, никакой необ-
ходимости нет. Это просто надо отре-
гулировать законом. Поддержите, и Вы 
увидите: даже тот же прожиточный мини-
мум – 19 242 рубля – будет иметь покупатель-
ную способность гораздо выше. Это помо-
жет многим справиться с нищетой.

Что касается ЖКХ, износ высокий, но 
ЖКХ  –  это сложная, тонкая тема. Локоть в 
Новосибирске организовал с белорусами 
производство трамваев. Мы 50 штук сде-
лали  –  и дешевле, и лучше. Но если у тебя 
плохие подъездные пути, если у тебя тяго-
вые станции не тянут, если у тебя ремонтная 
база, то всё равно затраты большие.

В Вашем Послании, я посчитал, 3,5 трил-
лиона  –  на социалку, и почти 4 трилли-
она – на ЖКХ, а придётся удваивать эту сумму, 
потому что морозы сильные ударили – даже 
в Московской области 15 городов испыты-
вали большие перегрузы. Я считаю, что эти 
две темы очень волнуют людей.

Миграция. Я удивился, в Томске в неко-
торых классах… Я интернационалист, но 
приехали ребята из Средней Азии – русский 
язык не знают. Учительница первого класса 
говорит: эти – хорошо, хоть во второй класс 
переводи, а эти по-русски не говорят, ни те 
ни другие не в состоянии учиться. Нам надо 
продумать меры.

Кстати, Лукашенко с Вами делился опы-
том. Он эту проблему очень удачно решил. 
Можно позаимствовать.

Политическая система. Вы недавно 

вынуждены были отвечать на вопрос по 
Навальному, очень искренне ответили, но 
Навальный тоже не с неба свалился. Я видел, 
как его некоторые Ваши помощники тащили 
на этот «престол». Когда его в качестве кан-
дидата в Москве выдвинули, я пришёл и 
спросил: вы понимаете, что вы делаете? Вы 
сейчас сгоняете тех, кого спецслужбы под-
готовили для того, чтобы снова взорвать 
страну, избирателей в Москве. Извините, 
почти 900 тысяч согнали, а потом мы думали, 
что делать.

Сейчас начинается новый цикл, похожая 
ситуация. Он никому не нужен, абсолютно 
не нужен. Нам здесь надо проявить волю и 
характер. Мы просто обязаны это сделать.

Новый финансово-экономический 
курс  –  он вызрел. Выступали, мы обсуж-
дали вместе: он вызрел, совершенно 
понятно. Невозможно добиться глав-
ной установки Вашего Послания  –  выйти 
на мировые темпы. Мы в прошлом году 
вышли  –  3,6 [процента] и гордимся этим. 
Вышли  –  понятно, за счёт чего: вложили, 
подготовили, работаем с кадрами. Вопрос 
подготовки кадров – самый острый. И новая 
элита вызреет, на фронте вызреет, в борьбе 
вызреет. В военно-промышленном ком-
плексе много талантливых руководителей. 
Выдвигайте их. Эти люди умеют работать в 
три смены, понимают ситуацию. Эти люди 
дисциплинированны, организованны, и они 
умеют планировать. Без этого невозможно.

Но ставку вздули на 16 процентов, рубль 
обесценили на 80 процентов, монетиза-
ция  –  53 процента. Ни у одной страны нет 
ниже 100 процентов. Ни одно производство 
при таких финансово-экономических усло-
виях не может выйти на 3,5 процента, не 
может оно выйти ни с какой точки зрения.

Надо поскорее решать эти вопросы, 
потому что в условиях войны каждый день 
и каждый час дорог.

Kprf.ru. По материалам сайта
Президента России.

Доктор политических наук сергей 
Обухов прокомментировал в социаль-
ных сетях встречу Президента Путина с 
лидерами парламентских партий.

Ночная встреча Президента Путина с 
лидерами парламентских партий принесла 
небольшую сенсацию.

Председатель ЦК КПРФ резко раскри-
тиковал сидевших с рядом с президен-
том политадминистраторов (бывшего до 
2016 года – Володина и нынешнего – Кири-
енко). Повод  –  спецоперация внутрипо-
литического блока в ходе президентских 
выборов по аккумулированию прозапад-
ных голосов сначала вокруг «ставленницы 
Ходорковского» Дунцовой, потом передачи 
этих голосов системному Надеждину и, нако-
нец, организации транзита этих голосов пар-
ламентскому Даванкову.

Зюганов подробно рассказал Путину, как 
в 2013 году политблок Администрации пре-
зидента десантировал и обеспечивал реги-
страцию известного оппозиционера на 
выборах мэра Москвы. В связи с жесткими 
заявлениями Г. А. Зюганова по поводу подго-
товки «нового издания Навального» (намек 
на возгонку «партией мира» кандидатуры 
Даванкова), судя по всему, сетки башен» еще 
не получили соответствующие «темники» и 
поэтому комментарии являются «разрознен-
ными».

В общем, несимметричный ответ Зюга-
нова политадминистраторам явно замечен. 
Посмотрим, какой будет византийский ответ 
«башен» на этот «хук» Зюганова.

Среди свежих политических сенсаций, 
которые заставляют по-иному взглянуть на 
официальные мантры по итогам выборов, 
стала публикация данных правительствен-
ного ВИЦОМ. Как оказалось, о полном дове-
рии к итогам голосования говорят лишь 54 % 
респондентов, еще 18 % сказали, что скорее 
доверяют результатам выборов.

Вроде бы красивые цифры. Но если сопо-
ставить 54 % полностью доверяющих и офи-
циальные результаты выборов «за Путина» 
в 77,4 %, то получается, что немалая доля 
избирателей разочаровалась в голосова-
нии после его завершения и обнародования 
результата.

Эти данные явно намекают аналитикам 
о необходимости продолжить дискуссию 
на тему «не создают ли результаты выборов 
ощущение «передозировки».

выступление г.а. зюганова на встрече президента 

19 марта состоялась встреча Пре-
зидента РФ В.В. Путина с лидерами 
думских партий. На этой встрече 
выступил Председатель Цк кПРФ, 
Руководитель фракции кПРФ в гос-
думе г.а. зюганов. Публикуем  часть 
стенограммы  выступления.

с лидерами думских партий
В госдуму приходит масса жалоб 

и обращений от избирателей на со-
вершаемые преступления и агрес-
сивное поведение с проявлением 
русофобии со стороны мигрантов, 
толпами едущих в Россию.

Депутат-коммунист, избранный от 
самары, доктор исторических наук 
Михаил Николаевич Матвеев под-
тверждает: «Россию наводняют потоки 
мигрантов. Многие из них достаточно 
быстро получают российское граждан-
ство. Только в 2022 году около 700 тысяч 
стали гражданами РФ. с увеличением 
численности таких «россиян» в РФ рас-
тет преступность. По официальным дан-
ным, количество преступлений, совер-
шенных мигрантами, за последний год 
значительно увеличилось. Тяжких пре-
ступлений стало больше на 37 процен-
тов, из них убийств – на 18 процентов, 
изнасилований – на 7 процентов. каж-
дое четвертое преступление в сфере 
наркоторговли совершено мигран-
тами».

Михаил Матвеев решил на законода-
тельном уровне приструнить распоясав-
шихся приезжих. Он разработал законо-
проект «О внесении изменения в статью 
24 Федерального закона «О гражданстве 
РФ», предложив расширить перечень пре-
ступлений, за которые мигранты будут 
лишаться гражданства РФ и депортиро-
ваться из страны. Дополнения касаются 
уголовных статей об убийствах, об умыш-
ленном причинении тяжкого вреда здоро-
вью человека, об истязаниях, о преступле-
ниях против половой неприкосновенности 
и половой свободы, включая изнасилова-
ния, понуждения к совершению действий 
сексуального характера.

По словам Матвеева, практически каж-
дый день приходят сводки о резонансных 
преступлениях, совершенных приезжими. 
«Россияне требуют преступников наказы-
вать, депортировать… Но наличие россий-
ского паспорта затрудняет выдворение», – 
отметил коммунист и рассказал о случае, 
произошедшем в Самаре.

Там выходец из одной бывшей союз-
ной республики перерезал горло девушке 
Екатерине Карась. Его арестовали, а на 
допросе он признался, что совершенно не 
знает русского языка. Тем не менее, убийца 
уже пять лет как был гражданином России, 
имел российский паспорт. Как такое могло 
получиться? По законам при получении 
гражданства России человек должен гово-
рить на русском языке, а также принести 
клятву верности стране и нашим законам. 
Получается, преступник клятву не прино-
сил? А каким образом он, не зная русского, 
получил гражданство? Кто-то этому спо-
собствует?

Законопроект Матвеева был рассмо-
трен Госдумой. КПРФ, справроссы, ЛДПР и 
«Новые люди» поддержали эту инициативу. 
Только «Единая Россия» была против. «Дум-
ское большинство, – по мнению Михаила 
Николаевича, – действует по указке пра-
вительства, которое, в свою очередь, под-
чиняется правящему олигархату, привле-
кающему на свои стройки и предприятия 
дешевую рабсилу в лице мигрантов».

Правительство дало отрицательный 
отзыв на актуальную инициативу Мат-
веева, придумав несуразную отговорку: 
нельзя, мол, расширить перечень пре-
ступлений, как предложил Матвеев, за 
которые мигрантов можно наказывать 
лишением гражданства РФ и выдво-
рять из нашей страны. «гражданство РФ 
означает устойчивую правовую связь 
лица с нашей страной в целом. …Осно-
вание для прекращения такой устой-
чивой связи предполагает совершение 
действия, которое посягало бы на суве-
ренитет, целостность и безопасность 
России именно как государства», – напи-
сано в отзыве.

законодательство 
о миграции

Продолжение материала на стр. 5
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а если «посягательства» нет, 
совершено всего лишь «убийство 
россиянина», то преступник не лиша-
ется гражданства. Вот какой гума-
низм проявляет правительство РФ к 
мигрантам-преступникам.

Думский комитет по госстроитель-
ству и законодательству, возглавляе-
мый единороссом Павлом Крашенинни-
ковым, сослался на правительственную 
сентенцию и призвал Госдуму отклонить 
инициативу коммуниста.

Матвеев возмутился: «А право наших 
граждан на жизнь не является консти-
туционным? Нам говорят о приоритете 
высших ценностей, охраняемых Консти-
туцией, прав и свобод человека и граж-
данина. А жизнь человека и ее безопас-
ность, неприкосновенность россиян не 
являются наивысшей ценностью для 
государства?»

«ЕдРо» молчало. Молчало и при голо-
совании по законопроекту. Циничной 
массе в 340 голосов высказаться «про-
тив» было стыдно, а поддержать – оли-
гархи не велят.

За принятие законопроекта Матве-
ева в первом чтении высказались 108 
депутатов: КПРФ, справроссы, ЛДПР, 
даже «Новые люди». Но голосов для при-
нятия документа не хватило.

Матвеев заявил, что продолжит 
борьбу за права своих избирателей. В 
Госдуму уже внесен новый законопро-
ект об ужесточении требований при 
наделении мигрантов гражданством 
России и лишении их этого граждан-
ства за тяжкие преступления. Матвеев 
– в числе разработчиков. Сбывается его 
прогноз о том, что такие законопроекты 
необходимы обществу и потому «будут 
возникать снова и снова».

– Нельзя мириться с миграцион-
ной политикой, которая проводится в 
РФ, – сказал М.Н. Матвеев, отвечая на 
вопросы «Советской России».  –  Мало 
того, что едут к нам гастарбайтеры без 
прививок, без медосмотров, не зная 
язык, так они еще и позволяют себе 
устраивать драки, грабежи, совершать 
тяжкие преступления. В школах их дети 
зачастую ведут себя нагло, снижают уро-
вень учебного процесса, создают допол-
нительные трудности педагогам из-за 
незнания языка.

– Михаил Николаевич, почему ваш 
законопроект о лишении мигрантов 
гражданства РФ за тяжкие уголов-
ные преступления отклонен?

– Такое ощущение, что правитель-
ство, которое дало отрицательное 
заключение на мой законопроект, ну, как 
говорили герои фильма Данелии «Кин-
дза-дза», «на другой планете живем».

Возможно, чиновникам из высоких 
кабинетов не видно роста этнической 
преступности со стороны мигрантов, о 
чем открыто говорил глава Следствен-
ного комитета Александр Бастрыкин. 
Мы, законодатели, обязаны оперативно 
реагировать, а в идеале даже опере-
жать ситуацию, чтобы можно было при-
нимать меры, позволяющие сбить нега-
тивную тенденцию. Мой законопроект 
был не против миграции, а за наказание 
иностранного гражданина, принявшего 
наше подданство, за тяжкие преступле-
ния – он должен быть лишен его и под-
вергнуться депортации.

Мой законопроект не препятствует 
трудовой миграции, он защищает наше 
общество от таких «граждан» России, 
которые нам точно не нужны. У нас 
своих преступников хватает.

а «единая Россия» меня ничуть не 
удивила. Эта фракция не вникает в 
суть инициатив, ее задача – выпол-
нить установки, которые приходят 
из правительства. если там отрица-
тельное заключение, то единороссы 
начинают выдумывать какие-нибудь 

обоснования, чтобы оправдаться 
за свою отрицательную позицию по 
данному вопросу.

Я бы не стал серьезно относиться 
к доводам, прозвучавшим со стороны 
профильного комитета. Хотя некото-
рые высказывания, вырвавшиеся во 
время полемики у отдельных единорос-
сов, наводят на мысль о том, что в нашем 
депутатском корпусе есть лоббисты 
такой «перекошенной» миграционной 
политики.

– Это свойство буржуазного пар-
ламента – непременное лобби, порой 
проплаченное…

– Я не считаю тему мигрантской пре-
ступности закрытой. Сам факт того, что 
депутаты всех фракций, кроме «Единой 
России», проголосовали за принятие 
моего законопроекта в первом чтении, 
и что прозвучало немало выступлений в 
мою поддержку, говорит об одном: такой 
закон нужен, и тема не закрыта.

Более того, в Госдуме уже появился 
аналогичный моему законопроект, подго-
товленный депутатами разных фракций. 
Я приглашен в соавторы, так как в про-
екте повторяются положения моего вари-
анта. Считаю, что новый проект в полной 
мере соответствует позиции Следствен-
ного комитета России…

– А как в советское время решались 
миграционные проблемы?  

– В советский период шло гармо-
ничное развитие всех территорий, 
всех национальных республик, вхо-
дивших в сссР. Везде развивались 
промышленность, сельское хозяйство, 
работали предприятия.

Сейчас, с моей точки зрения, един-
ственной альтернативой неконтролиру-
емой миграции должно быть развитие 
экономики в ставших самостоятельными 
республиках. Куда разумней было бы со 
стороны России выносить туда отдель-
ные производства, обеспечивать там, на 
местах, людей работой. Тогда и хаотич-
ная, непредсказуемая миграция поубави-
лась бы.

– Есть мнение, что нынешний 
всплеск миграции имеет тайный 
смысл…

– Массовое переселение на руку гло-
балистам. На такую миграцию надо смо-
треть не только через призму экономи-
ческих отношений, рынка труда, но еще 
и с политической точки зрения. Нашим 
спецслужбам надо пристально следить за 
этим процессом.

Не исключено, что миграционные 
перемещения носят управляемый харак-
тер. И направлены они на то, чтобы деста-
билизировать внутреннюю обстановку в 
некоторых странах, включая Россию. На 
то, чтобы под видом мигрантов завозить 
агентов, исповедующих разрушительные 
для нашего государства идеи. Есть, к при-
меру, проект «Великого Турана», который 
подразумевает политическое и военное 
объединение ряда государств под эгидой 
Турции…

– Хотят образовать новое боль-
шое государство?  

– Да, создать некое государство от 
Турции до Якутии путем достаточно 
агрессивной этнической экспансии. За 
этой экспансией стоят центры, находящи-
еся за пределами России. Это очень опас-
ные планы. У нас население вымирает. 
Семьи наши в основном малочисленные. 
Конечно, нельзя смотреть на это явление, 
как на исторически необратимый про-
цесс, и допускать разговоры типа: раз 
такие тенденции, нам необходимы рабо-
чие руки.

– Так хочет бизнес, а ему на все 
наплевать, лишь бы прибыль.   

– К сожалению, в правительстве, и в 
структурах, связанных с правительством, 
занимающихся бизнесом, много лобби-
стов сложившейся у нас миграционной 
политики.

– Подрывной по отношению к Рос-
сии?

– Да. Мы видим хищническую сущ-
ность капитализма, который ради при-
были, сверхприбыли готов родную мать 
продать. Не говоря уж о стране, о Родине, 
о своем народе.

Отличие миграционной экономики 
от экономики с российским пролетари-
атом заключается в том, что от каждой 
зарплаты, получаемой мигрантами, 
идет откат в диаспору и «старшим», 
которые нашли им работу, пристро-
или.  

Даже в том случае, если гастарбайтеры 
работают на муниципальных предприя-
тиях или в сфере ЖКХ, теневая касса дей-
ствует. Она выгодна всей цепочке. Диа-
споры накапливают огромные ресурсы 
благодаря системе откатов. Кассы взаи-
мопомощи – это, по сути, мигрантский 
«общак», на который они «покупают» и 
правоохранительные органы, и адво-
катов, защищающих их дела. Покупают 
авиабилеты, чтобы преступники успе-
вали скрыться от российского правосу-
дия. Эти деньги идут в политику, тем лоб-
бистам, которые есть в правительстве, 
в депутатском корпусе. Местному насе-
лению с мигрантами трудно конкуриро-
вать, потому что оно не отдает со своей 
зарплаты 10% в «общак» в обмен на «под-
держку».

– Это следствие олигархического 
капитализма, который сложился в 
России?

– Именно. Для олигархов всё равно, 
кого завезти. Главное, лишь бы прибыль 
у них росла. А то, что происходит резкая 
смена этноконфессионального баланса в 
России, их не тревожит.

Однако именно на таком балансе 
держатся межнациональный мир и 
согласие в России, где живет много 
разных народов. баланс существует 
между государствообразующим рус-
ским народом, составляющим боль-
шинство, цементирующим собой 
российские регионы в единое госу-
дарство, и другими братскими этно-
сами. Потому и называется русский 
народ государствообразующим, спла-
чивающим в одну семью все народы, 
которые столетиями живут рядом с 
русскими в одной стране – в полном 
согласии и взаимопонимании. 

А когда в этот исторически сложившийся 
национальный и межконфессиональный 

баланс вливаются миллионы инород-
цев, носителей совершенно другой куль-
туры, и когда численность их начинает 
превышать численность многих корен-
ных народов России, то это грозит разба-
лансировкой. Большой проблемой ста-
новится возникновение национальных 
анклавов.

– Сколько, по-вашему, осело в нашей 
стране мигрантов-иностранцев?

– Вместе взятая такая диаспора, по 
моим оценкам, составляет около 18 мил-
лионов человек, что близко к 15 процен-
там, а может быть, уже и к 20 процентам 
населения России.

– Чем это может обернуться для 
нашего государства, для коренных 
народов России?

– Мигранты начнут идти во власть. 
Если заглянете в списки студентов, посту-
пающих в юридические вузы, где гото-
вят работников правоохранительных 
органов, то увидите, что там все больше 
и больше фамилий представителей быв-
ших республик СССР. Таким способом 
они начинают проникать в спецслужбы, в 
правоохранительные органы, что, с моей 
точки зрения, сильно напоминает скры-
тую колонизацию страны. Власть еще не 
поняла, чем чревато такое явление в пер-
спективе.

– Заменой коренных жителей на 
завезенных?      

– Да, в том числе. Вот здесь надо четко 
разделить дружбу народов, которая была 
в СССР и которая строилась на принци-
пах труда, развития общего государства, 
общей культуры, и нынешнюю ситуацию 
сосуществования России с независи-
мыми государствами, которые не поже-
лали находиться с нами в одной стране, 
образовали свои национальные государ-
ства, а в период 90-х годов провели, ска-
жем так, этнические преобразования на 
грани геноцида…

– После развала СССР русских 
быстро стали выгонять буквально 
отовсюду. Произошло все очень 
быстро. Почему?

– Думаю, по причине уничтожения 
коммунистических партий. Началась рез-
кая религиозная радикализация значи-
тельной части населения. Сегодня мы 
уже имеем дело не с советским пролета-
риатом, который во всех бывших респу-
бликах СССР обладал общностью интере-
сов и целей, строил и развивал каждый 
уголок Советского Союза. Теперь перед 
нами – масса штрейкбрехеров, отбираю-
щих работу у пролетариата России. Мне 
известно немало примеров того, как соб-
ственник увольнял местных, работав-
ших за 40 тыс. рублей в месяц, а вместо 
них набирал мигрантов, согласившихся 
работать за 30 тыс. рублей. Имею в виду 
конкретный пример – это предприятие в 
Сибири.

Не нужно забывать, что люди, оттес-
няющие коренное население от рабо-
чих мест, в большинстве своем являются 
религиозными радикалами. Коммунисти-
ческую идеологию они рассматривают 
исключительно в негативном ключе и 
никогда не будут электоратом КПРФ.

В конце прошлого года мной была 
подготовлена записка с предложени-
ями, связанными с миграционной поли-
тикой. Я ее направил Геннадию Андрее-
вичу Зюганову и Николаю Михайловичу 
Харитонову, нашему кандидату в пре-
зиденты. КПРФ активно реагирует на 
угрозы от неконтролируемого миграци-
онного потока. Призываю всех депута-
тов добиваться необходимых решений 
по наведению порядка в миграционной 
политике, по усилению законодательных 
требований и контроля за действиями 
мигрантов.

Настойчивым законотворчеством, 
жесткими требованиями к властям мы 
будем защищать интересы своих избира-
телей и вести политику восстановления 
социалистической системы.

– Спасибо, Михаил Николаевич.

Подготовила Галина ПЛАТОВА
Источник «Советская Россия»

позиЦия партии

законодательство о миграции
Продолжение. 

Начало материала на стр. 4
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В гуманитарном грузе в большом коли-
честве переданы: крупы и макароны, 
овощи, мясные и рыбные консервы, пече-
нье, галеты, пряники, конфеты, сахар, вода, 
медикаменты, одежда для военнослужа-
щих, средства гигиены, классическая лите-
ратура, печи, матрасы, подкладки-утепли-
тели и многое другое.

В отправке гуманитарного груза при-
няли активное участие Председатель 
Цк кПРФ геннадий зюганов, замести-
тель Председателя Цк кПРФ Владимир 
кашин, депутаты Государственной Думы: 
Николай Харитонов, Николай Васильев, 
казбек Тайсаев, директор «совхоза им. 
ленина» Павел грудинин и другие това-
рищи.

На митинге выступил Председатель 
Цк кПРФ геннадий зюганов:

https://youtu.be/1iQU2YRBAnc
– Дорогие друзья! Сегодня мы отправ-

ляем 123-й гуманитарный конвой на Дон-
басс. Предыдущий конвой мы отправляли 
солдатам, бойцам на передовую. Он был 
посвящён славном празднику – Дню Совет-
ской Армии и Военно-Морского флота. 
Этот конвой посвящён женщинам. Хочу 
поблагодарить вас за то, что вы собрали 
этот удивительный конвой. От всего сердца 
и доброты посылаем конвой женщинам, 
детям на Донбасс, в Новороссию.

Сегодня, когда идёт война НАТОвцев и 
американцев против Русского мира, про-
тив всего народного, советского, исключи-
тельно важно опереться на тот победный 
опыт, который продемонстрировали наши 
отцы и деды.

Для нас принципиально важно обеспе-
чивать Победу на фронте, где мы протяги-
ваем руку дружбы, братства и мира нашему 
украинскому народу. Русские и укра-
инцы – это единый народ.

Просто им запудрили мозг. Там засели 
нацисты, фашисты и американцы и 
ведут против нас эту жёсткую и страш-
ную войну. Мы обязательно победим! Но 
победить можно, если мы соберём все 
лучшее, что есть у нас.

Мы здесь с вами собираем гумани-
тарные конвои. Они собраны на сред-
ства обычных людей. я благодарю 
искренне заместителя Председателя 
Цк кПРФ Владимира кашина, кото-
рый возглавляет наш Общероссий-
ский штаб протестных действий, каз-
бека Тайсаева, который уже много раз 
выезжал с гуманитарной помощью, 
он – герой Донбасса.

Из Донбасса в Доме отдыха «Сне-
гири» мы приняли уже 16 тыс. детей. 
Посмотрите на их лица. Через две недели 
отдыха они уезжают друзьями. Там их 
изуродовали учебниками Сороса: со вто-
рого класса льют всякую грязь и чушь на 
нашу историю, на нашу дружбу, на нашу 
Победу.

заместитель Председателя Цк кПРФ 
Владимир кашин отметил, что «КПРФ 
первая поддержала на своем форуме рефе-
рендумы ДНР и ЛНР. Сегодня даже Прези-
дент РФ говорит о том, что надо было сразу 
тогда принять те решения, на которых 
настаивала КПРФ.

Я хочу сказать еще об одном своем 
наблюдении. Мы сейчас все больше и 
больше становимся единой семьей. Такой, 
какой были наши народы в период Великой 
Отечественной войны и после нее – одной 
семьей. Вы знаете, это опять возвращается. 
Я хочу сказать спасибо всем вам. Сегодня у 
нас очень большой конвой – 7 большегруз-
ных машин. К нашему конвою присоеди-
нятся машины из Ставрополья, Воронежа, 
Северной Осетии. Мы будем продолжать 
эту нашу работу».

всё для фронта

Кпрф отправила на донбасс 123-й гуманитарный конвой

6 марта из подмосковного «совхо-
за им. ленина» ушел 123-й гумани-
тарный конвой от кПРФ на Донбасс, 
на передовую линию боев за наше 
Отечество.
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Президент не раз заявлял о необходи-
мости создания единого образовательного 
пространства в СНГ, что подразумевает 
написание единых учебников по нашей 
общей истории, в том числе в годы Вели-
кой Отечественной войны. Наш долг перед 
Великой Победой  –  не допустить фальси-
фикацию исторических фактов и сберечь 
наследие, доставшееся нам столь высокой 
ценой.

Сергей Викторович Лавров во время 
правительственного часа в Государствен-
ной Думе Российской Федерации упомянул 
о существовании двух комиссий, которые 
занимаются этим вопросом: Международ-
ная ассоциация (комиссия) историков и 
архивистов государств-участников СНГ и 
Совместная российско-белорусская комис-
сия по истории.

Целью деятельности Международной 
ассоциации (комиссии) историков и архи-
вистов государств-участников СНГ – содей-
ствие углубленному и объективному иссле-
дованию истории для академического 
освещения малоизученных и дискуссион-
ных моментов истории и взаимоотноше-
ний государств-участников СНГ.

Целью Совместной российско-белорус-
ской комиссии по истории – координация 
усилий по защите исторической правды, 
сохранению памяти о совместной истории 

Беларуси и России, включая ее отражение 
в учебной литературе, а также в развитии 
просветительской, экспертной и гумани-
тарной деятельности в области истории.

4 марта 2024 г. Секретарь ЦК КПРФ, Пер-
вый заместитель Председателя Централь-
ного Совета СКП-КПСС, Первый замести-
тель Председателя Комитета ГД по делам 
СНГ, евразийской интеграции и связям с 
соотечественниками Казбек Куцукович 
Тайсаев провел рабочую встречу с пред-
ставителем Международной ассоциации 
(комиссии) историков и архивистов госу-
дарств-участников СНГ. В ходе встречи 
обсуждались актуальные вопросы, каса-
ющиеся разработки и планирования 
совместных действий по созданию единого 
учебного пособия.

5  марта была проведена консультаци-
онная встреча со специалистом из Москов-
ского Дома соотечественников, во время 
которой были рассмотрены вопросы 
сохранения исторической памяти, под-
держки русского языка и русской культуры 
в странах проживания соотечественников.

Также Казбек Куцукович провел встречу 
с представителями факультета Управле-
ния и политики МГИМО, где обсуждался 
вопрос участия образовательных учреж-
дений в поддержке исторической правды, 
а также разработке специализированных 

образовательных программ в области 
гуманитарного международного сотрудни-
чества.

К. К. Тайсаев: «Создание единого учеб-
ного пособия по истории Великой Отече-
ственной войны  –  это только первый шаг 
в решении обширной проблемы фальси-
фикации исторических фактов. Считаю, 
что важно подробно обсудить необходи-
мость разработки единого учебника общей 
истории для стран Содружества Независи-
мых Государств. Это поможет не только 
сплотить всех участников, но и поддер-
жать начало формирования единого обра-
зовательного пространства. Сегодня мы 
повсеместно наблюдаем случаи фальсифи-
кации истории, искажение фактов, оправ-
дание действий нацистских преступников 
и их пособников. Все это в скором времени 
может привести к трагическим и невообра-
зимым последствиям.

Мы должны твердо, решительно отста-
ивать правду о Великой Отечественной 
войне, противостоять любым попыткам 
пересмотреть вклад Советского Союза в 
Великую Победу. По инициативе лидера 
ЦК КПРФ Геннадия Андреевича Зюганова, 
Комитета Государственной Думы РФ по 
делам СНГ, евразийской интеграции и свя-
зям с соотечественниками, нашей партией 
ведется работа по созданию единого учеб-
ного пособия по Великой Отечественной 
войне для всех стран СНГ. Бессмертный 
подвиг советского народа, спасшего мил-
лионы людей в мире от немецко-фашист-
ского порабощения, не должен быть пре-
дан забвению!».

Совместно с заместителем Председа-
теля Парламента Народного Совета ДНР 
Николаем Сытовым и руководителем БАНО 
«Зов сердца» Артемом Девятовским при-
няли 123-й гуманитарный груз коммуни-
стов от КПРФ.

Состоялась встреча с командиром и 
бойцами подразделения ОБТФ «Каскад». 
Выдали гуманитарный груз: генераторы, 
тепловые пушки, оборудование для радио- 
электронной борьбы, компрессоры, про-
довольствие.

КПРФ стоит у истоков этой работы в 
Донбассе. Уже 123 гуманитарных кон-
воя отправлены на Донбасс. Продол-
жает работу программа партии «Дети Рос-
сии  –  Детям Донбасса». Более 16 тысяч 
тысяч детей из Республик отдохнули в под-
московном пансионате Снегири».

Далее делегация от КПРФ встретилась 
с бойцами интернационального батальона 
«Пятнашка».

Бойцы подразделения были награж-
дены наградами в честь 80-летия Донбас-
ской наступательной операции.

Командир подразделения Ахра Авид-
зба отметил огромную роль Коммунисти-
ческой партии России и всех коммунистов 
в борьбе за «русский мир». 

Ахра Авидзба: «Коммунисты всегда 
были в авангарде построения «Русского 
мира», колоссальный объем гуманитарной 
помощи помог жителям Республик выжить 
в самые трудные моменты. Мы каждую 
минуту ощущали поддержку. С нами плечом 

к плечу стояли Геннадий Андреевич Зюга-
нов и все коммунисты Российской Федера-
ции. Казбек Тайсаев всегда был рядом и в 
Донецкой, и в Луганской Народных Респу-
бликах. Чтобы обратиться за помощью, 
бойцам не нужно было писать кипу бумаг. 
Мне достаточно было встретиться с моим 
соратником Казбеком в любой точке ДНР. И 
я всегда знал и видел, что наши потребно-
сти не останутся без внимания».

В подразделение также был передан 
гуманитарный груз: генератор, тепловые 
пушки и продовольствие.

Несмотря на тяжелые будни и воен-
ную обстановку, Казбек Куцукович Тайсаев 
от лица Геннадия Андреевича Зюганова 
поздравил женщин с Международным 
женским днём.

К. К. Тайсаев: «Наступивший 2024  год 
объявлен в России Годом семьи. 
Семья  –  это самая большая драгоцен-
ность, и ничто в жизни не сможет заменить 
ее тепло. Спасибо Вам, дорогие женщины, 
что дарите нам заботу, храните семей-
ный очаг и создаете уют в доме! Каждый 
день Вы мотивируете нас, мужчин, стано-
виться лучше и сильнее. Ради Вас мы спо-
собны совершить любые подвиги, а Ваша 
любовь, молитвы и поддержка оберегает 
в час суровых испытаний наших воинов, 
которые храбро встали на защиту Родины. 
Пусть в Ваших семьях царит взаимопо-
нимание, уважение, искренняя забота и 
настоящая любовь! Желаю уюта в доме, 
процветания, радости и мирного неба над 
головой!».

всё для фронта

делегация Кпрф в донецкой народной республике
7 марта 2024 года  первый заместитель Председателя комитета гД по делам сНг, евразийской интеграции и 

связям с соотечественниками казбек куцукович Тайсаев прибыл в Донецкую Народную Республику. 

К.К. тайсаев: «ведётся работа по созданию единого учебного пособия 

Решением совета глав государств сНг 2025 год объявлен годом 80-ле-
тия Победы в Великой Отечественной войне и единства в борьбе с нациз-
мом. Наша команда собрала учебники стран сНг по истории, и в ходе ана-
лиза были выявлены серьезные искажения в трактовке событий Великой 
Отечественной войны.

по истории великой отечественной войны для стран снг»
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Михеев Андрей, член Комитета Новго-
родского городского отделения КПРФ, пер-
вый секретарь городского отделения ЛКСМ 
РФ стал участником Всемирного фестиваля 
молодёжи 2024, в составе делегации от 
Новгородской области.

Заметно выделялись на площадках 
фестиваля комсомольцы страны. 3  марта 
делегация ЛКСМ РФ, под председательством 
первого секретаря ЦК Ленинского комсо-
мола Владимира Исакова и члена Бюро, 
комсорга ЦК ЛКСМ РФ по СКФО Зарины 

Тотровой провела ряд встреч с предста-
вителями коммунистических молодёж-
ных организаций разных стран, на которых 
обсуждались вопросы международного 
сотрудничества в борьбе против импери-
ализма и фашизма. По итогам встречи все 
участники подтвердили приверженность 
принципам пролетарского интернациона-
лизма и солидарности движений, объединя-
ющих молодых коммунистов планеты.

Взор прогрессивных сил фестиваля 
был прикован к форуму дружбы между 

российской и китайской молодёжью, где 
подчёркивалась роль коммунистической 
идеологии в укреплении связей между 
молодыми людьми России и Китая. Среди 
спикеров форума был депутат Государ-
ственной Думы от КПРФ Сергей Гаврилов.

Самым же запоминающимся событием 
фестиваля стал антиимпериалистический 
Марш молодёжи мира. Молодые комму-
нисты поразили всех своей организован-
ностью. Девиз «Ленин! Партия! Комсомол!» 
звучал повсюду, и не только от российских 
комсомольцев, но и участников из других 
стран, подтверждая его международный 
статус. 

В конце шествия колонна, состоящая 
из комсомольцев и представителей деле-
гаций Кубы, Бразилии, Италии, Арген-
тины, США, Мексики, Палестины, Израиля, 
Сирии и многих других стран, скандиро-
вала: «¡El pueblo unido jamas sera vencido!» 
(рус.: «Единый народ никогда не будет 
побежден!»), а закончился марш исполне-
нием народного гимна итальянских парти-
зан «Белла чао».

молодость и спорт
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на чемпионате великого новгорода по мини-футболу 
«Энергия Кпрф» снова побеждает!

3 марта женская команда по мини-футболу «Энергия кПРФ» на чемпио-
нате Великого Новгорода со счётом 8–0 вырвала очередную победу у со-
перниц из команды «МегаМама ПФР».

Поддержать свою команду и активно 
поболеть в «ФСК на Вересова» приехали 
активисты Новгородского областного отде-
ления КПРФ во главе с первым секрета-
рём обкома партии Ольгой Ефимовой. Это 
далеко не первая победа в сезоне, в январе 
в Гатчине на Рождественском турнире 
по мини-футболу, посвященном памяти 
С. Н. Рябова, из 9 команд, представляющих 
Петрозаводск, Калининград, Ленинградскую 
область и Санкт-Петербург, новгородская 
команда «Энергия-КПРФ» завоевала малый 
Кубок турнира.

После матча группа поддержки орга-
низовала совместное фотографирование с 
победительницами, поздравила всех участ-
ниц турнира с Международным женским 
Днём 8 марта и пожелала новых побед!

8 марта 2024 года в г.  санкт-
Петербурге состоялся турнир по 
мини-футболу, посвящённый Меж-
дународному женскому дню.  

В турнире приняли участие  восемь  
команд из Санкт-Петербурга, Ленинград-
ской области, Лодейного Поля и Великого 
Новгорода. ЖМФК «Энергия-КПРФ» стала 
чемпионом турнира, одержав победы во 
всех матчах.  

Лучшим игроком была признана Ерма-
кова Татьяна, а MVP турнира была признана 
Белая Алина!

9  марта 2024  года после уверен-
ной победы на турнире по мини-
футболу «Энергия-кПРФ» впервые 
приняла участие в соревнованиях 
по микрофутзалу (3 игрока в поле, 
без вратаря) кубок Президента 
санкт-Петербургской Федерации 
футзала и микрофутзала.

Дебют в новом формате прошёл на 
отлично, и «Энергия-КПРФ» забирает глав-
ный трофей турнира, не оставив шанса 
своим конкурентам. Лучшим бомбарди-
ром турнира стала Зотова Александра, луч-
шим игроком команды  –  Богданова Анна. 
Ермакова Татьяна была признана лучшим 
тренером.

дружба коммунистов мира
с 1 по 7 марта на федеральной территории «сириус» состоялось мас-

штабное молодёжное мероприятие: более 20 тыс. молодых людей со все-
го мира собрал Всемирный фестиваль молодежи в окрестностях сочи.


